

befohlen, vom 1sten Vendemaire des Jahrs X (den 23 Sept. 1801) an, sich in allen Verhältnissen des bürgerlichen Lebens und in allen Handlungen und Gewerben, dem neuen metrischen Systeme bey namhafter Strafe im Unterlassungsfalle zu unterwerfen; doch fand die Regierung zur leichtern Ausführung dieser Verordnung für nöthig, mehrere Benennungen des metrischen Systems mit bisher üblichen Ausdrücken zu vertauschen, mit denen man aber keinesweges die alten Begriffe verbinden darf.

§. 3.

Es ist aber dieses neue Maaß von einem neuen französischen Decimal-Grade des Meridians, davon 100 auf den Quadranten, und 400 auf den Meridian gehen, welcher Grad in 100 Minuten u. s. w. abgetheilet ist, hergenommen; nachdem man hierzu mehrere der gewöhnlichen Grade, davon 360 auf den Meridian gehen, gemessen und man dieselben

ben